

 ST. VINCENT DE PAUL 
PRIMARY HEALTH CARE CENTER
NYARJUA VILLAGE
NORTHERN BARI PAYAM
Juba - South Sudan

NEWSLETTER AUTOMNE 2025



VOS DONN CHANGENT DES VIES! L'histoire d'Aina en est un témoignage.

Dans un contexte mondial où les inégalités d'accès à la santé restent criantes, 2025 est marqué par de fortes réductions budgétaires dans la solidarité internationale. Ces coupes fragilisent davantage encore les populations déjà vulnérables. Face à ces défis, PSF Suisse poursuit son engagement et maintient, grâce à votre générosité, des actions concrètes sur le terrain.



Aina a 22 ans et vit à Madagascar. À 17 ans, après des troubles de la vue inquiétants, il apprend qu'il est atteint d'un diabète de type 1. Ce diagnostic tardif a laissé le temps à la maladie de provoquer des complications : douleurs aux jambes (neuropathies), plaies chroniques, et une infection grave du pied qui a nécessité l'amputation d'un orteil.

Chiara Asioli, pharmacienne PSF Suisse à Madagascar a rencontré Aina à la pharmacie du centre de santé de Mahajanga. Ce jour-là, il venait chercher un antibiotique essentiel pour traiter son infection, mais n'avait pas les moyens de l'acheter. Grâce au soutien de **PSF Suisse**, le centre a pu lui fournir gratuitement les médicaments nécessaires. Cette aide lui a permis de soigner son infection, d'éviter des complications plus graves, et de reprendre un suivi médical régulier avec nos partenaires locaux.

Quelques semaines plus tard, à la demande de Chiara Asioli, **Aina a été d'accord de partager son histoire avec des étudiant·e·s de l'école de pharmacie de Mahajanga**. Avec beaucoup de sincérité, il a parlé des difficultés liées à la maladie : accepter le diagnostic, gérer les bouleversements dans sa vie quotidienne, maintenir son traitement malgré des conditions de vie précaires et lutter contre les croyances locales (comme l'idée que le diabète serait lié à la sorcellerie).

Il a aussi décrit les défis très concrets : faire ses injections malgré la douleur, conserver l'insuline dans un environnement où la chaîne du froid est difficile à maintenir ou encore soigner ses plaies dans des conditions d'hygiène limitées.

Son témoignage touchant a profondément ému les étudiant·e·s, qui lui ont réservé de chaleureux applaudissements.

C'est cela que vos dons rendent possible : soigner, accompagner et redonner espoir à des personnes comme Aina, qui luttent chaque jour pour vivre avec dignité malgré la maladie.

Merci pour votre solidarité. Ensemble, nous continuons à faire la différence.

NOUVELLES MISSIONS SUR LE TERRAIN: Bienvenue à Clara et Maria!

Clara Martini a rejoint début août l'équipe de **PSF Suisse à Madagascar** en tant que pharmacienne en mission pour une année. Elle prend le relais de **Chiara Asioli**, que nous remercions chaleureusement pour son engagement depuis mars dernier. Clara poursuivra les activités dans les centres de santé de la région de Mahajanga et contribuera à la formation des étudiant·e·s en pharmacie ainsi que des professionnel·les de santé locaux.

Elle est rejointe sur place par **Kokob Teweldemedhin**, étudiante en dernière année de Master en Sciences Pharmaceutiques à l'Université de Genève. Kokob effectue son **travail de recherche** sur l'implémentation des modules E-learning développés par PSF Suisse - en collaboration avec Pharm-Ed, plateforme développée par les HUG - à destination des personnels de santé souvent non formés.



En parallèle, en **Tanzanie**, nous souhaitons la bienvenue à **Maria Gil Nogales**, arrivée fin juin pour une mission d'un an à Morogoro, région rurale du centre-est du pays. Elle entame son séjour par un cours intensif de swahili afin de faciliter ses échanges avec les équipes locales. Maria prend ainsi le relais d'**Anita Mattei**, que nous remercions également très sincèrement pour son travail remarquable.

Nous adressons tous nos vœux de réussite à Clara, Kokob et Maria dans leurs missions, et remercions encore Chiara et Anita pour leur précieuse contribution sur le terrain.

NOUVEAUTÉ 2026

Avis aux pharmacies, découvrez le label
« **pharmacie solidaire** » de PSF Suisse !

Retrouvez toutes les informations
concernant notre label ici :



Rejoignez le réseau des pharmacies solidaires : valorisez votre engagement humanitaire !



**Les dons petits ou grands des lecteur·ice·s de la Newsletter sont primordiaux
pour la vie de l'association.**

Soutenez Pharmaciens Sans Frontières Suisse !

Compte postal :
Pharmaciens Sans Frontières Suisse - 1200 Genève
N° compte : 12-10997-6
IBAN : CH88 0900 0000 1201 0997 6

**Faites un don avec
TWINT !**



Scannez le code QR avec
l'app TWINT



Confirmez le montant et
le don



**OBJECTIFS
DE DÉVELOPPEMENT
DURABLE**



Pharmaciens Sans Frontières Suisse - Rue des Savoises 15, 1205 Genève
info@psf.ch - www.psf.ch



ofac

La coopérative professionnelle
des pharmaciens suisses